

卒業後、私は直ちに放射線科学部門で医学部放射線医学講座（江東農洲病院）にて、長谷川 真先生の定年退職に際しての退職記念講演を行いました。



定年退職に際して

私は1981年に本学を卒業し、後に学長を勤められた細田山田明義先生が主宰されたいた麻酔科学教室に入局しました。当時、先生は麻酔科の二代目教授に就任したばかりの少壯氣鋭の教員でした。当時の様子を記述するため、その違いを知りました。次いで、用手的な人工呼吸と血压測定は当たり前、心電図モニタ等の手術部全室には配置がなく、手術では

ささいな時代でした。私はこの時代に多くの時間を割くこともなく、思えば牧歌的な時代でした。

入局後はキャリアアップを真剣に考えることもなく医局人事に恭順してきました。関連病院からの帰局後に医局長を勤めた後、新設直後の横浜市北部病院に異動し、世良田和幸先生（現・江東農洲病院院長）が主導で、手術室での手術件数は堅調に増加し、病床あたりの手術件数では他の附属病院に比

私は1981年に本学を卒業し、後に学長を勤められた細田山田明義先生が主宰されたいた麻酔科学教室に入局しました。当時、先生は麻酔科の二代目教授に就任したばかりの少壯氣鋭の教員でした。当時の様子を記述するため、その違いを知りました。次いで、用手的な人工呼吸と血压測定は当たり前、心電図モニタ等の手術部全室には配置がなく、手術では

ささいな時代でした。私はこの時代に多くの時間を割くこともなく、思えば牧歌的な時代でした。

入局後はキャリアアップを真剣に考えることもなく医局人事に恭順してきました。関連病院からの帰局後に医局長を勤めた後、新設直後の横浜市北部病院に異動し、世良田和幸先生（現・江東農洲病院院長）が主導で、手術室での手術件数は堅調に増加し、病床あたりの手術件数では他の附属病院に比

定年を迎える教授の特別寄稿



鈴木 尚志

医学部 麻酔科学講座
(江東農洲病院)

特別寄稿

急 急性期病院においては手術の質と量が病院経営を左右するので、手術件数の増加要求は高まるばかりです。

学内の麻酔科医の絶対数は増えましたが、需給関係は

入局当時よりも悪化してい

ます。マンパワーの確保は

喫緊かつ継続的な課題です。

当時の能動的な医師は、知

識技術・経験・研究機会・

資格を、また、より良い労

働環境や経済的代価を得る

ために、その日々で相応し

た。関連病院からの帰局後

に医局長を勤めた後、新設

直後の横浜市北部病院に異

動し、世良田和幸先生（現・

江東農洲病院院長）が主導で、手術室での手術件数は堅調に増加し、病床あたりの手術件数では他の附属病院に比

てさほど多くありません。

そこで、私はこの時代に

多くの手術を経験して、

自分の手術技術を磨いて

きました。

その後、私はこの時代に

多くの手術を絏験して、

自分の手術技術を磨いて

きました